

Visites fraternelles et présences œcuméniques

Image not found

[Bose, 31 maggio 2007](#)

vêques Felice Di Molfetta, Sebastiano Dho et Gabriele Mana

Durant cette période encore, nombreux ont été les évêques qui ont voulu nous rendre visite, en nous manifestant leur communion et en partageant avec nous les préoccupations et les espoirs de leur ministère pastoral dans leurs Églises locales respectives.

+ Gabriele Mana, évêque de Biella, nous a honoré à plusieurs reprises de sa présence: en particulier il a voulu célébrer avec nous la conclusion de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens; il a par ailleurs invité un membre de notre communauté à participer au travail du Conseil pastoral diocésain: ainsi fr. Lino assumera désormais ce service en notre nom, au sein de l'Église locale dans laquelle nous sommes insérés. L'évêque du diocèse voisin d'Ivrea, + Arrigo Miglio, a aussi été notre hôte à plusieurs reprises pour de brèves retraites, au cours desquelles il a partagé notre prière communautaire. Parmi les autres évêques qui nous ont rendu visite, rappelons le card. + Roger Etchegaray, qui a choisi de passer avec nous les derniers jours de l'année; + Agostino Gardin, secrétaire de la Congrégation pontificale pour les religieux; + Piero Marini, maître des célébrations pontificales qui nous a honorés de sa présence, cette année encore, à l'occasion du Colloque liturgique; + Felice di Molfetta, évêque de Cerignola-Ascoli Satriano et président de la Commission épiscopale de la liturgie en Italie; + Sebastiano Dho, évêque d'Alba; + Luciano Monari, évêque de Piacenza; + Adriaan Van Luyn, évêque de Rotterdam, qui, comme chaque année, a passé parmi nous une période de retraite en janvier; + Marc Stenger, évêque de Troyes; + François Loizeau, évêque de Digne; + Rabban Al Qas, évêque chaldéen d'Erbil et Amadiéh (Irak et Kurdistan); et + Philoxinos Saliba Özmen, archevêque syro-orthodoxe de Diyarbakir et Mardin (Turquie).

Par ailleurs notre cher métropolite + Emilianos Timiadis, que nous considérons comme un frère de notre communauté, a séjourné comme toujours de longues périodes à Bose ce printemps, en nous faisant souvent don de sa sagesse lucide d'homme d'Église et d'« ancien ».

Durant ces mois, plusieurs personnes nous ont visités à diverses occasions: les prêtres de la fraternité Basile et Grégoire de Modena, dont nous avons aussi été heureux de publier le petit livre rassemblant leur expérience de ces années de vie commune; le cher ami don Cesare Massa, qui nous a également fait don de sa parole au cours de la retraite de Noël prêchée à la communauté et aux hôtes; p. Mycola Makar, ex recteur de l'Académie de théologie de Kiev et désormais responsable pour le Patriarcat de Moscou d'une paroisse à Milan.

A mi-mai, nous avons eu la joie d'accueillir pour une semaine p. Georgij Kotchetkov de Moscou, avec une vingtaine de membres de sa fraternité, qui ont partagé avec nous la prière et le travail.

Le séjour de don Mario Polastro, de la communauté de San Lazzaro de Pinerolo, vieil ami de la communauté, a offert l'occasion de réévoquer le chemin parcouru ensemble durant toutes ces années et d'écouter ses riches expériences de vie et de foi, surtout dans le domaine des relations œcuméniques qu'il a établies dans son diocèse.

Le dominicain p. Dominique Cerbelaud a conclu en février une longue période sabbatique parmi nous et, au moment de nous quitter, il a voulu nous offrir une réflexion sur la vie communautaire en commentant pour nous le Psaume 133.

Nous voulons enfin rappeler les rencontres avec quelques membres des Églises de la Réforme: le pasteur baptiste Peter Haldorff (qui dirige la communauté Biarka-Säby en Suède, dont nous avons accueilli au cours de ces mois plusieurs membres, dont Richard, qui a passé avec nous quelques mois); la Compagnie des pasteurs et diacres de Genève, qui a choisi de faire, cette année encore, sa retraite parmi nous; enfin les sessions de formation pour pasteurs et diacres de la Suisse romande, animées par la pasteure Solveig Perret et par fr. Luciano. Par ailleurs, au cours de sa visite à Ivrea, un groupe œcuménique de la Finlande est monté à Bose pour une rencontre fraternelle. Les séminaristes du Collège roumain de Rome, emmenés par leur recteur, p. Mihai Fratila, ont quant à eux effectué une semaine de formation chez nous.

À la fin du mois de mai, une vingtaine de diplomates de pays de la Méditerranée et du Moyen -Orient (Albanie, Algérie, Arabie Saoudite, Bahreïn, Égypte, Émirats Arabes Unis, Jordanie, Iran, Irak, Liban, Lybie, Maroc, Monténégro, Syrie, Turquie) ont fait une brève visite à Bose: durant deux semaines ils avaient suivi, à Rome et Turin, un cours sur « L'Église catholique et la politique internationale du Saint-Siège », visant spécifiquement à améliorer les rapports entre l'Église catholique et les pays à majorité musulmane. Avec leur accompagnant, p. Franco Imoda, de l'Université Grégorienne, qui organisait cette initiative, ils ont eu une rencontre avec fr. Enzo, durant laquelle ils se sont confrontés sur les thèmes du dialogue interreligieux et de la paix.